

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, r. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603



Durante la madrugada se inició un impetuoso avance en el frente de Santander

A la toma por sorpresa de Cueto y Valdecebolla, sucedió la de otros muchos pueblos

En el sector de Soncillo se ocupan importantes posiciones y pueblos, habiéndose presentado más de 500 milicianos y recogiendo abundante material en el que figuran coches blindados y ambulancias, así como la documentación del estado mayor rojo del sector. Nuestras tropas prosiguen su avance

La íntima conexión de la artillería, aviación e infantería hizo posible el rapidísimo avance de nuestras fuerzas

El enemigo es sorprendido y huye sin entablar combate

Aguiar del Campo.—Si hemos de ser sinceros, yo no esperaba esta ofensiva en el frente de Santander; yo esta mañana salí de Palencia para dirigirme a un puesto de mando y visitar el frente, y ya a pocos kilómetros de la capital castellana noté por el movimiento, por las concentraciones y conversaciones de campesinos que algo extraordinario estaba ocurriendo. Entonces aceleré mi marcha, llegué adonde estaba el puesto de mando y éste no se encontraba allí, pedí noticias y me contestaron que esta mañana, muy temprano, nuestros muchachos habían caminado monte arriba, animados de un excelente espíritu.

También se me dijo que habían pasado por los cielos castellanos las águilas azules de la España Imperial, camino de Santander; pero ninguno pudo decirme dónde se encontraba el puesto de mando. Todos afirmaban que si quería encontrarlos tendría que andar muchos kilómetros; me parecía que exageraban, pero me equivoqué de plano.

Avancé muchos kilómetros, y no encontré a ningún jefe. Más tarde se me dijo que la primera brigada de Navarra, aquellos muchachos valerosos que conquistaron los tres Inchortas, el Collado y el Vizargui, habían alcanzado el monte Cebolla, a dos mil ciento cincuenta metros de altura y que esta conquista no había costado lo que los montes vizcaínos.

De la facilidad con que los navarros habían llevado a cabo su empresa, si se tiene en cuenta que habían salido de sus bases situadas a más de cien kilómetros de retaguardia y sin tomar ningún descanso había coronado la empresa. Los rojos santanderinos que defendían Valdecebolla, no ofrecieron resistencia, ni siquiera dieron la impresión de que querían defenderla; de vez en cuando sonaba algún disparo aislado para causar bajas en nuestras unidades, pero nunca se les advirtió intención de presentar combate.

Al día siguiente, nuestros soldados que más de doscientos milicianos cayeron en nuestro poder. Nuestros soldados hicieron señales a la aviación, para que no bombardeara las posiciones acabadas de conquistar, que con ello se hizo perfectamente, pues los aviadores han declarado esta noche que de no haber recibido aquellas señales habrían bombardeado las líneas que suponían enemigas, pues no creían que nuestras fuerzas hubieran podido realizar un avance tan rápido. Este se ha llevado simultáneamente por varias partes. A las doce de la mañana, las tropas nacionales se apoderaron de las alturas de Montemayor y Cocejón, y poco después los legionarios, precedidos de carros de asalto, entraban en el pueblo de Torrejón. Prosiguieron y tomaron posiciones más allá de Torres de Abajo y Torres de Arriba, de Rampeñana y Medina de Pomar. Detrás quedaban más de veinte pueblos y caseríos, que pueden considerarse virtualmente conquistados, aunque quedan algunos núcleos de rebeldes.

Cerrada la noche, la artillería seguía cañoneando aún. Me acerqué a un oficial para preguntarle hacia dónde quedaba establecida la línea avanzada. Tenga usted en cuenta—me contestó—que todavía están combatiendo. Recuerde que al romper el cinturón de hierro de Vizcaya sólo podíamos decir que íbamos a Bilbao. Me doy cuenta perfectamente del significado de estas palabras del oficial. Realmente, el primer día de ofensiva, no ha podido ser más provechoso. No queremos destacar ni una de las fuerzas que han tomado parte en las operaciones: artillería, aviación, infantería, todas se han portado magníficamente, como dignas de ser mandadas por nuestro invitado Generalísimo. Renuncio a dar nombres de los pueblos conquistados; me remito al "Boletín" de nuestro Cuartel, pero confío que pronto podré dar noticias tan excelentes como las que hoy quedan apuntadas.—LOGOS.

Más detalles sobre la situación en Madrid

En las «colas» se registran a menudo sangrientos incidentes

Avila.—En el Madrid rojo, el abastecimiento se hace cada día más difícil. Entre lo que más escasea se encuentra en primer término el carbón. Durante el último invierno no tenían las familias con qué calentarse ni con qué hacer las comidas. Primero fueron desapareciendo todos los trastos viejos e inservibles; después las puertas y ventanas y era frecuente encontrar por las calles el siguiente anuncio: "Se venden astillas de santo". Efectivamente, aquellas astillas eran el fruto de los bárbaros saqueos llevados a cabo en las iglesias: altares destrozados, imágenes hechas pedazos y los retablos convertidos en astillas, era lo que se vendía en las carbonerías en sustitución del carbón.

En las colas en Madrid, diariamente se registran algunos jaleos que promueven las mujeres. Hace poco, una mujer, cansada de estar tanto tiempo esperando, exclamó: "Esto ya es insostenible; adiós". Y otra de las mujeres dijo: "Esa es fascista". Y la pobre mujer fue zarandeada y golpeada hasta que cayó al suelo sin conocimiento. A consecuencia de esto, la pobre mujer falleció momentos más tarde sin poder recobrar el sentido.

La escasez de alimentos en Madrid exige duros sacrificios. Una mujer se enteró por su familia residente en el pueblo de Canillejas que había aceite y con unas vecinas se dirigió hacia él. Pero la noticia se corrió como la pólvora y a los pocos momentos los tranvías que conducían a dicho pueblo iban repletos de personas que con latas y botellas iban a recoger un poco de aceite.

A las dos horas de salir las primeras personas para Canillejas, había ya una cola de cerca de tres kilómetros y se calcula que la componían unas tres mil personas. Ni que decir tiene que la mayor parte de las componentes de la cola volvieron a Madrid sin una gota de aceite. LOGOS.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander. Nuestras tropas del frente de Palencia han llevado a cabo un importante avance que empezó en la madrugada de hoy, ocupándose por sorpresa Cueto, y Valdecebolla.

Durante el día, después de vencer toda la resistencia enemiga se ocupó Peñarubia, Sierra Hija, Condredo y otros muy importantes. También se ocupó Santa Olalla, Castriño de Leya, Castillo Luca, Valdemorillo y varias alturas al norte de este último. San Cristóbal del Monte, Villanueva de Henares y continuando el avance a la hora de cerrar este boletín.

Fuerzas legionarias avanzan también con gran ímpetu desde el sector de Soncillo, ocupando Torre de Abajo, Torre de Arriba, Montoto, La Ermita y otras varias e importantes alturas. También se ocupó Monte Picones, Soncillo, Llandinas, Cirius, Ciguercos, Las Minas, causando al enemigo numerosas bajas y siendo elevadísimo el número de prisioneros. Más de 500 han llegado ya a nuestros puestos de mando, entre ellos se encuentra un jefe y varios oficiales.

Se les ha cogido una importante cantidad de material y que aún está sin clasificar, entre el cual figuran cinco coches blindados, cinco coches ambulancias y la documentación completa del mando rojo de este sector.

Frentes de Asturias, León y Vizcaya.—Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro

En el sector de Extremadura nuestras fuerzas han rectificado sus líneas a vanguardia.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Algunos tiroteos. Salamanca 14 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo Año Triunfal.

cional y al Auxilio Social de Falange. Ya que ninguno—intérpretes, autor, dirección, escenógrafos y dibujantes—hemos de percibir de este espectáculo más que la satisfacción de cumplir con un deber. No nos neguéis la respuesta a estos gritos sagrados; ¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Lo que dice un periódico belga

Bruselas.—La victoria próxima de las tropas de Franco que luchan en España contra las hordas de bolcheviques, ha sido puesta de manifiesto por el diario local "La Natio Belge", que escribe refiriéndose a la guerra española, "que los soldados nacionales españoles, luchan para salvar a la civilización de una total e irremediable destrucción".

Teatro de la Falange

PROPOSITO

Teatro de la Falange—Teatro Nacional-Sindicalista. Nacional-sindicalista, respecto al Arte escénico, es un adjetivo que para dejar de ser una calificación puramente política necesita desdoblarse en los dos conceptos que lo informan. Es decir: el futuro Teatro de la Falange—Teatro de España, habrá de ser Nacional en la dirección estética y Sindicalista en cuanto al régimen interno, administrativo, económico y técnico.

Quiénes rigen la vida del Estado Nuevo, sabrán encarnar dentro del Sindicato Nacional del Teatro a las distintas profesiones que constituyen el cuerpo profesional de esa entidad que deberá ser de Cultura, de Educación y de Españolismo. Nuestra misión al iniciar en Toledo este teatrillo falangista, es señalar los rumbos artísticos

Al Teatro en España—como el resto de España—lo amábamos los falangistas "porque no nos gustaba". Sabíamos de su esplendor magnífico en los

siglos imperiales de Lope, Calderón, Tirso, Moreto y Rojas y conocíamos su decadencia en los últimos decenios del derrumbamiento nacional. Sumergidos por la ola de estupidez materialista—el teatro en los últimos tiempos era la última función digestiva de los burgueses—yacían la comedia, el drama y la tragedia, el canto y la danza populares, la leyenda y la tradición. Algún ensayo aislado de buscar la inspiración en todo ello, se había malogrado entre la indiferencia, la chucola o la pasión política. Y en el Teatro de España seguía imperando lo plebeyo en vez de lo popular, lo cursi en vez de lo serio, la payasada en lugar de la gracia, lo sentimental en vez de lo profundo. En el Teatro, jamás se veía "un espectáculo", atascadas las fuentes de la Emoción y la Belleza por los imperativos de la taquilla y la adulación a la ineducación de las masas.

El Teatro de la Falange quiere devolver la gracia del

agua a esas fuentes secas. No con esnobismos de teatros de minoría, selección o vanguardia. Si la Falange nació para devolver al Pueblo cuanto es suyo—el Pan, la Patria y la Justicia—una de nuestras misiones será devolverle el Teatro que él supo crear. Nuestro tinglado es para todos, sin pretensiones de intelectualismo clasista, pero sin concesiones a la mediocridad ambiente. Traemos la canción y el baile, la leyenda y el verso para todos. Sin alquimia de estilización ni desaliño de trapería. Con un criterio riguroso de selección de lo que más pueda agradar a todos.

Este primer Festival del Teatro de la Falange, no pretende ser más que un ensayo. En él se dan canciones y danzas de España; escenificación por un autor joven de una leyenda toledana del gran poeta romántico, sevillano y españolísimo—Gustavo Adolfo Bécquer; una selección de sainetes musicales, jotas del Teatro popular del siglo XIX y una obra maestra de música

LA VIDA EN LA CAPITAL



Sábado

El Teatro de la Falange estrena mañana su espectáculo número 1 en Toledo

El formidable espectáculo de que es creador Salvador Ruiz de Luna, hará su presentación mañana ante el público de Toledo.

De Toledo nace, y esta honra nos cabe a los toledanos, así como el placer de disfrutar sus primicias, antes de partir de la ciudad por las ruitas de la España liberada, en su misión artística y patriótica.

Los que lo conocemos de cerca sabemos cuántos esfuerzos ha costado, cuántos obstáculos ha sido preciso salvar, y sobre todo, con cuánto sacrificio y disciplina se ha llevado su preparación, hasta conseguir verlo puesto en escena.

Teresita Silva, la tiple, de voz elegante, flexible y grata; Angelita Plá, la bailarina de danzas clásicas, que aporta su importantísima colaboración al espectáculo; Pepe Arias, el bailarín estilista que pone en el baile cañí la suprema elegancia de su figura de "bailaor", impecable y fina; Arias Pardo, el actor de genio fácil en la interpretación difícil del instante emocional, y la sólida

experiencia de su conocimiento teatral; Rafael Vidal, el barítono, de voz fuerte y viril que renuncia a la exhibición personal para interpretar desde el interior su difícil misión en la pantomima de las golondrinas. Todos ellos, con el grupo de "flechas" y de camaradas de la Sección Femenina, de los pintores hermanos Ruiz de Luna, Balbuena, Oliveras, Vera y Barajas; la importantísima banda de la Legión, dirigida por el maestro García Ruiz, conocedor perfecto de la idea y su desarrollo artístico, que ha seguido paso a paso a su creador, son ya motivo más que suficiente para darse cuenta de la excepcional importancia del espectáculo.

Teatro Nacional y Nacionalista, en su misión artística; espectáculo patriótico en sus fines económicos, el Teatro de la Falange nace en Toledo, para corresponder en su carácter educativo nacional en el terreno de la inteligencia y de los sentimientos a la difusión del espíritu de la España Nueva.

PARA TI

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Solicitan madrinan de guerra Los soldados Manuel García Martín, Rufino Acevedo Acevedo, Pablo Motila Alonso, Antonio Gamano Ruiz, Victoriano Alvarez Ordás.

Cabo, Jesús Arias. Todos en Ametralladoras, Regulares de Larache, número 4, Quinto Tabor.

Alférez Ignacio Estévez Peñuelas, Ingenieros, 15 Compañía de Especialidades.

Soldado Elías Corral (asistente), Ingenieros, 15 Compañía de Especialidades.

Legionarios, Mariano Falgozo, Manuel Román, Alberto Rodríguez. Todos de la Quinta Bandera, 17 Compañía.

Falangista, Zenón Guezuela González. P. M. Cte. Aréjula.

Cabo, Antonio de Silva Santos, Banderín de la Primera Legión, 12 Bandera, 48 Compañía.

Marineros, Jesús Romero, Julio Marco, Antonio Escudela. Todos de la Base Naval de Gracia.

Falangistas, Evaristo Ramírez, Apolonio Carriches, Cabo, Eloy Martínez, Cabo, Marcelino Núñez, Julio Gómez, Germán Amigo, Ubaldo Fernández, Germán Sánchez, Epifanio Lázaro. Todos ellos de la Cuarta Bandera de Castilla, primera Centuria.

Falangistas, José Vuelorraso, Celestino Villargarcía, Felipe del Para, Bernardo Renedo, Félix Sánchez, Crescencio Balentón. Todos pertenecen a la Primera Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Falangistas, Julio del Río Eugarda y Santiago Domenech Díaz, enlaces de la tercera Centuria. Pedro Herranz Capdevila, practicante. Tercera Centuria. Bandera de Marruecos.

Falangistas, Tirso del Alamo, Antonio Martín, Serapio Fuentes, Adolfo Martínez, Teófilo Lázaro, Isaías de la Fuente, Jacinto Arrauz, Julián Rebollo Gigante, Zacarías Cantera. Todos de la Segunda Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Falange Española Tradicionalista de las JONS

TEATRO DE LA FALANGE

El día 15 del actual, festividad de Nuestra Señora del Sagrario, se celebrará en el Teatro Rojas el ESTRENO del espectáculo número uno de la Falange; que tiene la misión educativa, artística y patriótica de exaltar el Arte Popular Español.

El producto íntegro de este Teatro está destinado a AUXILIO SOCIAL y MOVIMIENTO NACIONAL.

Colaboran conocidos artistas y la Banda de la Legión.

Acudir al Teatro de Falange es conocer España y hacer Patria.

Saludo a FRANCO ¡Arriba España!

tienda de vinos de

Pedro Mora

BEBIDAS DE TODAS CLASES

Arrabal, 36 TOLEDO

Juan Pascual

(Sucesor de Matías Pascual)

Tinte a vapor y quitamanchas. Lutos en 24 horas (Esta casa no tiene sucursal)

Acazanes, 1 (Arrabal) - TOLEDO

Almacén de vinos

"LA CARMENCITA"

Se sirve a domicilio

Arrabal, 32 - Toledo

¡¡PINTORES!!

LINAZETA

Sustituye aceite linaza

SILVA ORTIZ

Droguería de la Alfalfa SEVILLA

José Pemartín

CASA FUNDADA EN 1810

Propietarios:

J. Santamaría y Comp.ª S. en C.

Cosecheros y Exportadores de Vinos y Cofac

JEREZ DE LA FRONTERA

Hijos de J. MORO

HIERROS FERRETERIA MUEBLES

TALAVERA

TINTORERÍA

LA MADRILENA

Manuel Herrero

Plaza Medellín, 11

TALAVERA

Escuela Normal del Magisterio de Toledo

ANUNCIO

(Curso 1936-1937.)

Conforme a las disposiciones vigentes del Reglamento de exámenes de la carrera del Magisterio, la convocatoria de matrícula para los exámenes, comprenderán desde el 15 de agosto hasta el 31 del mismo mes, ambos inclusive; para los exámenes de enseñanza no oficial que habrán de verificarse en el próximo mes de septiembre.

Los aspirantes deberán solicitarlo en los días comprendidos en el plazo indicado, en instancia dirigida a la Sra. Directora del Centro, conforme a los impresos facilitados en Secretaría de este Centro.

Las matrículas de los diferentes cursos, se harán por grupos y por asignaturas. En el primer caso, se abonarán 25 pesetas en papel, de pagos al Estado y 5 pesetas por derechos de examen.

Por asignaturas se abonarán 8 pesetas por cada una, más 5 pesetas por derechos de examen.

En ambos casos han de presentarse tantos timbres móviles como asignaturas, más dos.

Los alumnos oficiales verificarán sus matrículas durante todo el mes de septiembre.

Toledo, 14 agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

V. B. LA DIRECTORA, Elvira Méndez de la Torre.

LA SECRETARIA, M. Asunción González Blanco.

La corrida patriótica aplazada hasta nuevo aviso

Por falta material de tiempo para su organización y por dificultades surgidas de tipo técnico cual es la carencia de contratistas de caballos y otros, han obligado, de momento, a la Comisión organizadora a aplazar hasta nuevo aviso la corrida benéfico-patriótica, que había de celebrarse el día 19 del corriente.

Una vez que sean obviadas estas dificultades, se anunciará nuevamente la corrida, con modificaciones en el cartel de lidiadores, que seguramente serán del agrado del público.

Gran Café Roma

Campana, 9 O'Donell, 1 SEVILLA

ARGUDO

VINOS COGNAC JEREZ

Hoy, a las once de la mañana, hablará desde Radio Salamanca García Sanchiz. En la plaza de Zocodover será retransmitida su palabra por un servicio de altavoces.

Bar Esperanza

CAFÉ EXPRES

Especialidad en ensaladillas

TOLEDO

Marca registrada

La P.U. Calzados Agustín H. Bombín José A. Primo de Rivea, 32 Jerez de la Frontera

Félix Moro

Materiales de construcción, rasillas, tabicón, tejas de máquina. Plaza del Generalísimo, 1 TALAVERA

Bar MODERNO

JOSÉ LOPEZ

Café exprés y Cervezas

Hombre de Palo, 13 y 15 TOLEDO

Casa en Buenos Aires: 52, Stone Street

Casa en New-York: Cabrera, 3.673

Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Imprenta - Librería

- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

TOLEDO

FABRICA DE MUEBLES

GAMERO

EXPOSICIÓN:

Hombre de Palo, 3

TOLEDO

BAR

ALCAZAR

Restaurant y refrescos = El más popular de

NAVALCARNERO

Tejidos y Paquetería

Antonio Carbellido

San Cosme, núm. 2 NAVALCARNERO

MARCIANO P. MONTES

La Casa de las Medias

Ventas al por mayor y detall Belén, núm. 8. - Tel. 1527

EL BARATO DE TOLEDO

Comercio, 31 y 33. - Tel. 1667

Mercería - Camisería - Perfumería

TOLEDO

Calma absoluta en todo el frente de Madrid

LA SITUACION DE LA CAPITAL ES GRAVISIMA

Frente de Madrid.—La calma absoluta en todo el frente hace que las noticias carezcan de interés. En nuestras líneas calor y mucho calor y algún fuego de mortero, que no merece especial atención.

En el campo enemigo se advierte el desorden, agravándose el abastecimiento, dando a Madrid un aspecto trágico.

El Madrid de hoy es el de la carencia absoluta de todo. Por otra parte, el Gobierno rojo sigue extendiendo sus ferreidades, para levantar la moral decalada de los milicianos.

COMISION DEL FRENTE POPULAR FRANCES EN MADRID

Madrid.—Se encuentra una Comisión del Frente Popular francés en esta capital recorriendo la zona roja. Revistaron, acompañados de Miaja, un batallón de milicianos; les dirigió la palabra el presidente de dicha Comisión que les dijo:

"Francia siempre ha estado a vuestro lado"; reclamando cese la actuación del Comité de No Intervención para que la ayuda se haga más patente.

Anúnciate en IMPERIO

Liquidación general en la U R S S.

En Rusia los hombres más significados caen en desgracia y se liquidan vertiginosamente.

El Presidente de la República del Tadjikistan, Shottemor y el vicepresidente Katkine han sido encarcelados bajo la acusación de espionaje y de tentativa de restauración del capitalismo. A dichas detenciones han seguido muchas otras.

Entre las fulminaciones inmediatas se anuncia la del famoso Dimitrov, organizador de los Frentes Populares.

"IMPERIO"

El diario mejor informado

El turno del Komintern y de la III Internacional

París.—A propósito de la acción depuradora que se halla en curso en la Rusia Soviética, "Le Matin" constata que ha entrado en turno el Komintern y la III Internacional. Incluso Dimitroff parece haber caído en desgracia. Todos los miembros del Comisariado Político del Komintern han sido suspendidos en sus funciones.

Noticia de Rusia llegada a Londres, hablan de haberse procedido a la detención de tres mil funcionarios del Comisariado Soviético de los ferrocarriles. (U. S. P. I. S.).

La guerra en el mar

¡Buque a la vista!

Cómo admiran en Inglaterra la competencia de nuestros marinos

El importante rotativo inglés "Daily Express", de fecha 20 del pasado mes de julio, inserta una información enviada por su corresponsal especial desde San Juan de Luz, de la que son los siguientes párrafos:

"Los Oficiales británicos encargados de la vigilancia de este litoral, dicen que el marino encargado de las señales a bordo del Crucero de Franco "Almirante Cervera", tiene que ser un Oficial de la Real Marina Inglesa, y que el artillero al frente de sus cañones debe ser un alemán".

Después de esta rotunda afirmación, añade que el Oficial de un destructor le dijo textualmente:

"La flota británica se sintió siempre orgullosa de sus señaleiros, y únicamente un Oficial inglés puede hablar tan rápidamente y tan claro con el Código de Banderas como lo hace el encargado de transmitir las comunicaciones del Comandante del "Cervera". Sus abreviaturas son idénticas a las nuestras, y pregunta y responde con tal velocidad, que aun para nuestros mejores "ases" de la Marina resulta difícil el poder seguirle. No emplea tan sólo el Código Internacional, sino que además usa el lenguaje claro y sobrio del marino inglés. Ultimamente, ante una señal del "Royal Oak", contestó antes de que terminase la pregunta:

"—Está bien, conocemos nuestro oficio. ¡Muchas gracias!"—dejándonos estupefactos, terminó el Oficial sonriéndose.

Otro comentó que el tiro de baterías del "Cervera" era tan perfecto, que sería difícil superarlo".

Agradecemos el indirecto a la Marina Inglesa, y decimos indirecto, porque no es a los marinos españoles a quienes creen capaces de igualar, y en ningún modo superar, a los brillantes Oficiales de su Armada.

Ni es inglés el encargado de las señales, ni alemán el director de tiro, ni en los buques de nuestra Armada Nacionalista existe ningún extranjero. Y esta afirmación—podemos decir a esos oficiales ingleses—está avalada y sostenida por todos y cada uno de los hombres de honor que componen la Marina Nacional.

Las gloriosas tradiciones de la Marina Española, con su preciado bagaje de tantos hechos históricos, ilustres nombres y hazañas insuperables, para ser conservada y continuada no necesitan la cooperación extranjera. Para esa labor de heroísmo se bastan y sobran los marinos españoles.

Visado por la Censura

pañoles que, hogaño como antaño, sin ruidos, sin bombos, sin orgullo y sin soberbia, van escribiendo las páginas de la Historia en la oscuridad del deber, sin teatralismos, con el corazón y el patriotismo heredados de una raza que tan ingenuamente se riza que no muere.

Cuando se escriban los grandes hechos de este Movimiento Salvador y salga la luz pública la labor callada, plena de abnegación y heroísmo, llevada a cabo por la Marina Nacional, podemos asegurar que asombrará al mundo. No sabemos qué dirán entonces esos Oficiales in-

sienten admirados por un inteligente manejo de señales, del que sólo creen capaz a un compatriota suyo. Y tampoco sabemos qué dirán toda esa patulea de intelectuales de última hora que durante estos últimos años, al paro de una situación, no sólo anárquica, sino carente en absoluto de idealismo, han venido difamando a una Marna que, si hubiera sido tal como la describían a los ojos del profano lector, no hubiera sido capaz de forjar toda la grandeza de la actual popeya marítima.

UN MARINO ESPAÑOL

Cómo describe su odisea el soldado que se evadió de la zona roja con una ambulancia

Zaragoza.—El valiente soldado Sánchez González, que se escapó de la zona roja con una ambulancia, describe así su odisea, en una sencilla carta que desde Zaragoza les dirige a sus padres y hermanos:

"Supongo recibiréis un telegrama que puse en Teruel, anunciando mi llegada. Me pasé por Gea de Albarracín con una ambulancia nueva y volví al campo rojo y traje un camión cisterna, por lo cual el pueblo de Gea hervía en entusiasmo y luego le llevamos a Teruel, donde era conocido el caso. Somos más de 500 los que nos hemos pasado en dos días. La odisea ha sido algo superior a mis fuerzas. Solo Dios pudo hacer el milagro. El día primero de agosto, por la tarde, hicieron la retirada, obligándonos a replegarnos a un cerro más alto de Cabeza de la Parra (nos armamos a los de Sanidad) y donde no había ni medio metro por donde no cruzase una bala. Por fin, llegó la noche y acordaron romper el cerco para salir, obligándonos, pistola en mano, a ir hacia Bezas e intentar la salida. Cuando íbamos en fila india y en silencio, hubo una pequeña pausa, la que aproveché para tirarme al suelo, y a cinco pasos de ellos me escondí entre la maleza del monte, con la respiración contenida. Les oír dasar a todos, y entonces me volví hasta dominar la altura. Estuve oculto toda la noche, con una sed horrible.

En todo este tiempo formé el plan de evasión, tantas veces por mí soñada. Me encomendé a la Virgen Santísima de Vandordio, a San José, San Pablo y Santiago, y les pedí inspiración y con una claridad asombrosa, me fué anunciado con tanta seguridad, que se me fué todo te-

mor. El plan había de ser volver a las posiciones donde estaba la ambulancia, hacer frente a cualquier contingencia, con la ayuda de Dios, que no me faltó ni un momento, pues me puso a tres compañeros en el camino, dispuestos a evadirse y a ayudarnos mutuamente. Al llegar a la ambulancia, encontramos a siete rojos; les propusimos el plan y a casi todos les pareció bien, menos a un teniente, que se resistía; le quitamos la pistola y... rumbo a Egea.

¡Viva España, arriba España y viva Cristo Rey!

Estoy en la Academia General Militar, de Zaragoza, con más de 500 evadidos, por lo que puedo creer que estaremos bastante tiempo hasta que se aclare quién es cada uno.

Muchos besos y abrazos de vuestro hijo y hermano, Pepe."

MANIFIESTO DE MUERTE AL ESPECTADOR

(Servicio especial de la Agencia Logos)

Usted, señor nos ha visto pasar ante su mesa de café. Íbamos en un trapel magnífico proclamando por toda la ciudad, la última victoria; íbamos, enlazados de júbilo, como enlazada va la sangre de los muertos, el labrador y el estudiante; el sacerdote y el obrero; y la mujer vieja, "que nunca sale"; y las que bajaron, enlutadas y lentas, de los montes vecinos; y la que lleva al hijo en los brazos --"hijo, levanta el brazo tú, que yo no puedo"--; y aquellas otras en la bella edad, tocadas de enfermeras o con la blusa azul, que vieron dos corlejos de otro tiempo estar en un balcón trezando rosas y que hoy forman también entre nosotros, su disciplina amable. Íbamos todos, a corazón descubierto, celebrando con cánticos fuertes la última victoria, y usted, señor, nos vió desde su mesa de café; usted levantó el brazo, respondió a nuestro viva con su viva y quedó celebrando con un señor de al lado, el airoso ademán de aquel "flecha" pequeño que iba lleno de impulso entre los gastadores; usted participó de nuestra gloria. Pero no es bastante; no es bastante, señor. Cuando España pasó, unida en el acorde de su júbilo, usted se quedó allí, sentado en el café, viéndonos desde fuera, el glorioso espectáculo de un pueblo, que se le iba, señor, calle a bajo. No es bastante su aplauso, señor. En la nueva tarea que vamos a fundar no se conciben los espectadores; ni han de quedar a un lado de la obra gentes paradas en expectativa. Arrancaremos, si es preciso, todas las esquinas de la ciudad. Nosotros aspiramos, señor, a interesar a todos en la tarea común, a que todos los españoles se hallen dentro del afán de España, participando de su pena y su gloria, sin quedárenos fuera para vernos pasar; queremos ocupar toda la calle con nuestro paso de victoria, fuerte y lleno de todos nuestros pasos. Usted, señor, nos dió su viva y su oro, y su solapa llena de banderitas de misericordia; usted nos dió su gozo y su emoción, pero no es bastante. Para poder celebrar nuestros oficios, queremos la ciudad totalmente desierta de espectador, totalmente presente en pensar --cosas de juventud de acción. Nosotros hemos dado señor-- que la Iglesia recupera su pueblo cuando le participa en sus oficios, cuando le da un lugar en la liturgia, para no tenerle pasando rosarios mientras el sacerdote dice el Evangelio. La Iglesia quiere catedrales, no capillas; y España quiere ver su pueblo íntegro, no en partidos. Que si un Estado peca mortalmente cuando prescinde de algún hombre, cuando deja fuera del interés común un afán válido, nuestro pecado de muerte sería desentendernos de la nueva tarea, contemplar, retirados, su función para afilar la crítica y retorcer el juicio. Nadie se quede fuera de nosotros, como un espectador de su Patria, señor. El ver un pueblo requiere una distancia que acortan hoy las juventudes; preférimos sentir a España, dentro de ella, a verla desde fuera pasar; preférimos la gente capaz de estar al sol y a la intemperie, protagonistas de su propio pueblo, a esos otros, espectadores con la sombrilla y el comentario. Para todos habrá lugar en el desfile, porque todos tendrán lugar en la misión. Incorpore, señor, su paso a nuestra marcha. Es el tiempo de todos. Y aquel que hoy quede fuera de nosotros, no estará con nosotros, señor.

MANUEL AUGUSTO

Incidentes anarquista

Una compañía de Asalto ha sido enviada a Cartagena para sofocar la sublevación anarquista

Doscientos ochenta y cinco anarquistas detenidos

La sublevación en Cartagena aumen- ta por momentos

Barcelona.—Después de veinticuatro horas de incomunicación se han recibido noticias de Cataluña donde ocurren graves sucesos; a causa de haber sido suspendido "Solidaridad Obrera". En Cartagena fueron detenidos doscientos ochenta y cinco anarquistas, viéndose obligado el

Comité de Valencia a enviar batallones de guardias de Asalto que entablaron lucha con los rebeldes.

Los anarquistas de Cartagena han dado un plazo de 48 horas para que ponga en libertad a los detenidos.

BANDO ROJO

Caspe.—El nuevo gobernador general de Aragón ha publicado un bando advirtiendo que el orden público se mantendrá por todos los medios. Esperando que las organizaciones sindicales pongan todo su apoyo.

SE DESCONOCEN LOS ACONTECIMIENTOS

Perpignán.—Por falta de comunicaciones con Cataluña se desconoce el desarrollo de los acontecimientos en la capital catalana y en otros puntos de la región.

Puntos iniciales de Falange Española

Bases de la nueva España

26

REVOLUCION NACIONAL.--Falange Española de las JONS quiere un orden nuevo enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse en espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

nuestra antena DE ESPAÑA

La aviación nacional castiga duramente las guaridas marxistas de la sierra Albarracín

Una brigada de investigación criminal detiene a numerosas personas encuadradas en el ejército rojo

Entre los detenidos figuran bastantes falangistas

Valencia.—En la Dirección General de Seguridad se ha facilitado una nota que dice:

"Habiendo llegado a conocimiento de esta Dirección de Seguridad que se estaba produciendo en las filas del ejército republicano unos síntomas de traición en los batallones de Zapadores y servicios generales destinados en Madrid, se dispuso que una brigada de investigación criminal practicara las oportunas investigaciones.

El jefe que ha llevado a término este servicio es el señor Rodríguez Alvarez. Tras detenido el trabajo, ha logrado descubrir una extensa organización al servicio de los fascistas, deteniendo a los siguientes sujetos: Un individuo que servía de elemento de enlace entre los fascistas; un capitán de servicio de la tercera compañía afiliado igualmente a F. E., ocupándose de un carnet sindical; un soldado afiliado al partido tradicionalista; un técnico italiano apellidado Balbo, que poseía un carnet sindical y esta-

Resumen de la prensa roja de ayer

«ABC» escribe que es urgente la intervención del Estado en la Economía y en la producción. Aconseja a aquél que se incaute de las principales fuentes de riqueza.

«Ahora» asegura que al gobierno de Negrín le faltan asistencias que no debieran faltarle nunca.

«La Libertad» insiste también en este punto, y dice que, puesto que el gobierno tiene todas las responsabilidades, debe tener también todas las asistencias.

«Castilla Libre» asegura formalmente que Madrid no teme nada.

Efectivamente, añadimos nosotros. Madrid no teme nada, porque espera confiadamente la entrada del Ejército nacional.

«El Socialista» dice que hay que acudir con los remedios enérgicos allí donde hagan falta, y uno de esos sitios es la retaguardia.

Radio A-Z

ba afiliado en España a F. E. Asimismo se ha descubierto una organización bastante vasta en Madrid de tipo fascista, que procuraba actos en contra del ejército republicano. Se ha detenido a un individuo afiliado al partido fascista, agente de enlace entre los complicados y a unas cuantas personas más.

El director general de Seguridad manifestó también que posteriormente se había descubierto otro complot muy extenso, habiéndose practicado la detención del capitán Rodríguez, que ha estado varias veces procesado por su desadhesión al régimen y que se escapó una vez de la cárcel refugiándose en una Embajada.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el censor de Prensa ha sido puesto a la disposición del Tribunal especial encargado de entender los delitos de sabotaje. Se le acusa de haber permitido la publicación de ciertas noticias tendenciosas."

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el censor de Prensa ha sido puesto a la disposición del Tribunal especial encargado de entender los delitos de sabotaje. Se le acusa de haber permitido la publicación de ciertas noticias tendenciosas."

IMPERICIA DE UN AVIADOR ROJO

Jaén.—Un avión tripulado por uno de los pilotos que han hecho recientemente el cursillo en París, al volver de un "raid", por dificultades en el aterrizaje se precipitó contra una casa de labor próxima al aerodromo.

En la citada casa vivían un matrimonio con tres hijos, de los cuales resultaron muertos la mujer y dos de los pequeños.

El avión quedó envuelto en llamas, pereciendo el piloto carbonizado.

SE REPITEN LOS INCIDENTES EN CARTAGENA

Perpignán.—Las noticias procedentes de Barcelona informan que se han repetido los incidentes en Cartagena.

El gobierno de Valencia ha enviado una compañía de Asalto para sofocar la rebelión al mando del capitán Bureta.

La situación en Santander

Santander.—Desde la última semana empiezan a escasear otra vez los viveres.

Los "paseos", que parecía habían desaparecido, han vuelto a recrudescerse con bastante frecuencia. Dado es el caso de que ahora los liquidan en el mismo Santander.

Hace pocos días aparecieron asesinados en los pinares del Sardinero ocho chicas y once chicos, todos ellos con los rostros deshechos para evitar ser conocidos. La frecuencia de los "paseos" es más en la gente gudari vasca, tomándose éstos las represalias que pueden.

Se han dado varios casos de que gente que estaba dentro de los barcos que llevaban refugiados, los han sacado por no convenirles y los asesinaban inmediatamente. Se puede citar el caso siguiente: En un barco con bandera inglesa que salió de Santander con refugiados descubrieron (ya en viaje) los marineros del barco que iba un hombre escondido. Lo cogieron y lo tiraron al agua, ahogándose.

Esto lo presencié escasa gente de la refugiada, pero desde luego, alguien lo vio y está dispuesto a certificarlo si es necesario. El partido comunista y el frente popular no andan bien de relaciones, pues se dió el caso en estos días de haber un mitin organizado por el partido comunista en el Cinema Santander, en el que se dedicaron a atacar duramente al frente popular, culándole de todo lo que pasaba. Un día después, en el mismo cine, se celebraba otro mitin por el frente popular y como es natural, lo dedicaron exclusivamente al partido comunista, y a la salida hubo los consiguientes disturbios.

Al "Almirante Cervera" lo llaman en Santander "Delegado de Abastos" por ser el que perturba la entrada del muelle, aunque precisamente el lunes, a las doce de la noche, salió con rumbo desconocido y no había vuelto, corriéndose el rumor de que huía de la quema que se avecina.

Nuestra aviación actúa enérgicamente sobre las concentraciones rojas

Teruel.—Los grupos rojos que se habían encerrado en la bolsa cerrada por ellos mismos en la sierra de Albarracín, recibieron la visita de nuestra aviación.

Nuestros pilotos, volando a escasa altura, castigaron con gran eficacia las guaridas donde los marxistas trataban de sostener una resistencia.

La operación fué repetida varias veces, y el acierto de los nacionales contribuyó a aumentar el desastre sufrido por el enemigo durante esta jornada.

El castigo que la aviación sometió a los rojos ocasionó numerosas bajas y vistas.

Tal efecto causaron nuestros aparatos, que por la tarde muchos grupos de marxistas bajaron Reanudado el avance, pudo apreciarse que la resistencia era ficticia. Los rojos huyeron a la desbandada.

La operación fué repetida varias veces, y el acierto de los nacionales contribuyó a aumentar el desastre sufrido por el enemigo durante esta jornada.

El castigo que la aviación sometió a los rojos ocasionó numerosas bajas y vistas.

Tal efecto causaron nuestros aparatos, que por la tarde muchos grupos de marxistas bajaron Reanudado el avance, pudo apreciarse que la resistencia era ficticia. Los rojos huyeron a la desbandada.

La operación fué repetida varias veces, y el acierto de los nacionales contribuyó a aumentar el desastre sufrido por el enemigo durante esta jornada.

El castigo que la aviación sometió a los rojos ocasionó numerosas bajas y vistas.

Tal efecto causaron nuestros aparatos, que por la tarde muchos grupos de marxistas bajaron Reanudado el avance, pudo apreciarse que la resistencia era ficticia. Los rojos huyeron a la desbandada.

La operación fué repetida varias veces, y el acierto de los nacionales contribuyó a aumentar el desastre sufrido por el enemigo durante esta jornada.

El castigo que la aviación sometió a los rojos ocasionó numerosas bajas y vistas.

Tal efecto causaron nuestros aparatos, que por la tarde muchos grupos de marxistas bajaron Reanudado el avance, pudo apreciarse que la resistencia era ficticia. Los rojos huyeron a la desbandada.

La operación fué repetida varias veces, y el acierto de los nacionales contribuyó a aumentar el desastre sufrido por el enemigo durante esta jornada.

El castigo que la aviación sometió a los rojos ocasionó numerosas bajas y vistas.

Tal efecto causaron nuestros aparatos, que por la tarde muchos grupos de marxistas bajaron Reanudado el avance, pudo apreciarse que la resistencia era ficticia. Los rojos huyeron a la desbandada.

CONTINUAN LOS ASESIINATOS

Barcelona.—A pesar de la estrecha vigilancia que las fuerzas de Valencia y la Policía ejercen en las calles y plazas de la capital, continúan los anarquistas asesinando a todos los elementos de la U. C. T. que se encuentran por la calle.

Ultimamente fueron asesinados dos policías que intentaban detener y desarmar en un barrio extremo de la capital a varios elementos de la C. N. T.

SE REUNE EL PARLAMENTO CATALAN

Valencia.—Los treinta y siete diputados que componen el parlamento rojo se reunirán mañana para celebrar sesión.

Han sido suspendidos los pases para acudir al parlamento. No serán válidos como no vayan avalados con el sello de algún partido político.

BARCO ROJO HUNDIDO

Túnez.—Un buque rojo con carga ha sido torpedeado hundiéndose rápidamente.

De sus 42 pasajeros han desaparecido 25.

HAN SIDO ENCONTRADOS VARIOS DEPOSITOS DE MUNICIONES

Barcelona.—En Barcelona, la situación reinante es cada día más desastrosa.

Son innumerables los depósitos de armas y municiones que diariamente son descubiertos por las investigaciones realizadas por la Policía. En el barrio en que vive Largo Caballero, en un sótano han sido últimamente encontradas cuatro ametralladoras, gran cantidad de fusiles, municiones y bombas de mano.

El portero de la casa, interrogado en la Comisaria, delató a los anarquistas poseedores de dicho armamento, siendo inmediatamente detenidos.

Pollería y Huevería

Magdalena Gutiérrez

Martín Gamero, 15

Comestibles Finos

Vda. de G. Rodríguez

Alfileritos, 24 y 30 TOLEDO

Unión Hispana S. A.

COMPANIA ESPAÑOLA DE GESTION Y TECNICA DE SEGUROS GENERALES

Tnto. Coronel Seguí, 4 Teléfono 25974

SEVILLA

Asesoramiento y defensa de asegurados

¡ASEGURADO!

Consulta. No hacerlo perjudica tus intereses por abandonar tus derechos

Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y siniestros pendientes de liquidación

UN SIGNIFICADO MANIFIESTO DE LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

Barcelona.—Las Juventudes Socialistas Unificadas han facilitado un manifiesto a la opinión "antifascista", en el que se dice que al Ejército popular le esperan dos días graves en los frentes, pero que también en la retaguardia se avecinan acontecimientos desagradables, provocados por los que a toda costa quieren buscar discrepancias en beneficio propio. Anuncia el manifiesto que tales propósitos no se realizarán. Pide que ahora más que nunca las fuerzas auténticamente revolucionarias se sitúen estrechamente al lado del Gobierno, que ha de necesitar la ayuda decidida de todos.

El manifiesto termina con las siguientes palabras:

"Se anuncian días malos en los frentes, pero también en la retaguardia. Alerta todas las juventudes antifascistas contra los enemigos de fuera y de dentro".

COMO REPARTEN LOS VIVERES EN ALBACETE

Albacete.—A la llegada a esta población de un convoy de viveres desembarcado recientemente en Cartagena, una gran cantidad de gente esperaba el reparto de dichos alimentos.

Las autoridades marxistas, en vez de mitigar el hambre de la población, acapararon los alimentos, distribuyéndolos luego caprichosamente y a precios elevadísimos.

La población, indignada, ha cursado protestas al Gobierno de Valencia.

LA LABOR DE LIMPIEZA DEL GOBIERNO DE VALENCIA

Salamanca.—La limpieza decretada por el Gobierno rojo de Valencia en su retaguardia continúa con la máxima intensidad.

No sólo ha alcanzado a los dirigentes como Nin, Andrade, Gorní, sino que se extiende a los simples militantes, contándose los asesinatos por centenares.

El terror se ha extendido nuevamente en la retaguardia marxista, pero a pesar de ello ni la C. N. T. ni la F. A. I. se inquietan, y preparan tranquilamente un nuevo asalto al Poder.

LA JUNTA DELEGADA DEL NORTE

Valencia.—La "Gaceta" roja publicó un decreto constituyendo la Junta Delegada del Norte.

No se dice nada de cuáles serán las atribuciones del Gobierno tráfuga de la ex república de Euzkadi.

CERVEZA

La Cruz del Campo

Sevilla

Visado por la censura

SIGUEN LAS OPERACIONES VICTORIOSAS

Teruel.—Han continuado brillantemente las operaciones militares, por parte de las tropas nacionales, en el frente de Teruel.

Toda la zona comprendida desde los límites de Guadalajara hasta Ribuales y varias comunicaciones con la provincia de Cuenca han sido conquistadas para la España nacional, por nuestras gloriosas fuerzas.

Las columnas nacionales que ocuparon el pueblo de Bezas han conseguido, con su glorioso avance, sobrepasar este pueblo en más de cinco kilómetros.

El enemigo, dándose cuenta de la gran importancia que tiene la carretera de Teruel a Cuenca ha opuesto una tenaz resistencia para impedir que pusieran el pie en dicha vía nuestros gloriosos soldados, esfuerzo que será del todo inútil, ante el arrojo de nuestras fuerzas.

Fábrica de envases metálicos

Aceites finos de oliva

Miguel G. Longoria

y Compañía - S. en C.

Dirección cablegráfica: GUADALQUIVIR

APARTADO DE CORREOS 145

Sevilla

EXTRANJERO **nuestra antena**

Se ve bien clara la mano de Rusia en el conflicto chino-japonés

Los trágicos y misteriosos servicios de la Chepeú por todo el mundo

Varsovia.—En los alrededores de Jerusalem se descubrió recientemente el cadáver del ex general ruso Karpinsky de Beirut. La desaparición del general, ya hacia tiempo que se sabía, pero las gestiones que se hicieron para suar, resultaron un fracaso, pues no se encontró ni rastro de él.

Ahora ya no cabe duda que fué asesinado. Precisamente este atentado se suma a muchos de igual género, por medio de los cuales la Ghepeú se desembaraza de ciertas personas en estos últimos años.

Primeramente recordamos al antiguo economo soviético Dimitri Navachine, que fué asesinado por un "desconocido" el 27 de enero de 1937 en el Bois de Boulogne. En dicho caso, lo mismo que en el precedente, no se pudieron encontrar a los culpables.

El misterioso rapto del ruso blanco, general Kutiepoff, efectuado el 26 de febrero de 1930 en París, y que durante meses tuvo en jaque a toda la policía de la "Sureté Generale" de la capital francesa, quedará en los anales de la Ghepeú extranjera, como un ejemplo clásico de su género. El general Kutiepoff, que vivía en París, era el jefe de los emigrados rusos antibolcheviques y como tal, un elemento extremadamente peligroso para los amos del Kremlin. Por esto se le hizo desaparecer y desde entonces ya no se habló más de él.

Siguiendo el mismo curso de hechos, puede citarse el asesinato del general Pokrowski ocurrido en Bulgaria en 1923; el del escritor antibolchevique Kallimikov en Sofía en 1922; después en 1935 la trágica muerte del arzobispo ortodoxo Johan di Riga, que era odiadísima por los bolcheviques.

El 26 de mayo de 1926, el antiguo dignatario de Ucrania, Petljura, fué asesinado en París por el judío Schalon Schwarzbart. El asesino fué arrestado, pero el tribunal francés, que lo

juzgó (compuesto en su totalidad por masones), lo absolvió solemnemente. Aún hoy día Schwarzbart está considerado por los judíos como uno de sus héroes nacionales. Este mismo personaje envió un telegrama al hebreo David Frankfurter mediante el cual le felicitaba por haber asesinado en Devos al jefe del grupo nacional-socialista, Gustlof, y al mismo tiempo indicaba que su propio delito unido al de Frankfurter, eran acciones heroicas, cometidas por el bien del pueblo israelita.

Las circunstancias que acompañaron a la muerte del general ruso blanco Wrangel, predecesor de Mutiepoff, ocurrida el 25 de abril de 1928, están basadas en la tesis del envenenamiento efectuado por un agente bolchevique.

Los chinos, en su huida, abandonan mucho material de guerra

Shanghai.—En la ocupación de Hankou por los japoneses, los chinos han dejado en esta ciudad gran cantidad de víveres y armamento.

A la entrada, las tropas japonesas se encontraron con varios almacenes repletos de víveres y gran cantidad de material de guerra.

El éxito del «Intouzi»

Prohibición de entrada en la U. R. S. S. al extranjero que tenga nociones del idioma ruso

Londres.—Asegura el "Times" que no tiene límites la vigilancia de que son objeto los extranjeros que pretenden visitar la U. R. S. S. Como ejemplo cuenta el episodio siguiente: "Deslumbrado por la propaganda del "Intouzi" un joven de Londres decidió hacer un viaje al paraíso rojo, y en vista de las ventajas que se le ofrecían, se decidió a aprender el ruso, empleando dos años en su

La división de Palestina se halla en su fase final

París.—Se puede precisar que la cuestión del reparto de la Palestina, ha entrado en su fase evolutiva.

La Comisión de los Mandatos, inicia, efectivamente, en Ginebra el examen del Informe de la Comisión Real de Investigación.

El Congreso sionista de Zurich, habiendo puesto término a sus trabajos, ha votado una proposición, que a pesar de rechazar la solución del Informe de la Comisión Británica de Investigación, concede poderes para tratar el mejor plan de división, donde, además de asegurar el derecho histórico de los hebreos sobre Palestina, se tenga en cuenta la parte práctica que permita seguir manteniendo la inmigración (U. S. P. I. S.).

La sangrienta sublevación antistalinista de Bakú

Los primeros destacamentos de la G. P. U. fueron deshechos por los mineros

Durísimas represalias han sido tomadas contra los sublevados

Riga.—Sólo ahora se pueden saber detalles sobre la furiosa rebelión de Azerbaijani. El origen de la insurrección tuvo lugar otra vez en Bacu, la antigua ciudad persa-tártara, que tiene una población rusa-armenia, turca y persa. Todo se había preparado para la revuelta; grupos y células en estrecho contacto se habían armado. Armas y municiones llegaban hacia algún tiempo clandestinamente de más allá de las fronteras, mientras que los stalinistas se aseguraban la adhesión de varios núcleos de las tropas que están dispersas en pequeñas guarniciones. Pero la Ghepeú vigilaba y de improviso el otro día bloqueó materialmente a Bacu. Mientras que todas las puertas de la ciudad eran militarmente ocupadas, las fuerzas de la Ghepeú circundaban por completo la sede del Comisariado de la Agricultura e intimidaban dando el alto a todos los funcionarios. Al difundirse la noticia por la ciudad, excitó en gran forma a los antistalinistas, pero bien pronto se supo que otros núcleos de la Ghepeú ha-

bían tomado los pozos de nafta "Kaganovic", impidiendo toda salida e invadiendo las oficinas.

De repente los mineros antistalinistas extrajeron sus armas y abrieron un nutrido fuego sobre los agentes de la Ghepeú, que bien pronto quedaron liquidados. Pocas horas después llegaron al lugar de los sucesos fuerzas del Ejército y de la Ghepeú, decidiendo entre ellos pasar plenos los poderes de mando a las Autoridades Militares. Mientras las fuerzas del Ejército y de la flota del Caspio, que tiene su sede en

Bacu, eran movilizadas, se declaró el estado de sitio en Bacu, Muka y otras localidades. Poco después, miles de operarios con sus jefes a la cabeza dieron batalla a la Ghepeú, junto con la población que hizo causa común con los mineros. La batalla que los revoltosos empeñaron con las fuerzas del Ejército y de la Ghepeú fué terrible.

Los informes, llegado este punto, son incompletos y confusos; sólo se sabe que la mayor parte de los jefes revoltosos cayeron en las garras de la Ghepeú. Los muertos y heridos son numerosísimos.

Félix Rodríguez

Casa especial en pescado fresco y marisco
Comercio, 45 - Teléf. 1350
TOLEDO

Antonio Avila Díaz

CASQUERIA
Especialidad en callos y asaduras
Proveedor de Falange
Plaza de Abastos. - Cajón núm. 31 y 32
TOLEDO

Bocadillos DIAZ

Café Restaurant
"SUIZO"
Plaza de Zocodover
TOLEDO

Hotel La Española
Todo confort
Teléfono núm. 202 - TALAVERA

Ultramarinos y Tejidos
CASA MONTERO
Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores
Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

Ferretería MARIN
Gran surtido en cristal plano
ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

EMISION DE UN EMPRESTITO PARA LOS GASTOS DEL CONFLICTO

Tokio.—La Banca del Japón convocará una conferencia al Sindicato de Banqueros para examinar la emisión de un empréstito por los gastos necesarios para la guerra con la China.

El Gobierno tiene intención de emitir una primera parte de empréstito por el importe de cien millones de Yens, al tipo del 3 y medio por 100.

El Ministerio de la Guerra constituirá cinco grandes aeropuertos en la periferie de Tokio, con objeto de asegurar la defensa aérea de la capital. (U. S. P. I. S.).

HA SALIDO

el tercer número de la revista de modas "MUJER"
Precio: UNA peseta
Interesa a todas las mujeres

La evasión de nuestra riqueza artística

París.—Moscú ha comprado a Valencia, por mediación de una oficina anexa al consulado soviético de Londres, que se dedica especialmente a la compra de cuadros y objetos artísticos, un lote muy importante de cuadros consistentes en lo siguiente: Dos Velázquez, dos Murillo, siete Goya, un Rembrandt, un Ticiano, cuatro Van-dick, cuatro Utrillo y tres Picasso.

Los cuadros se encuentran en Valencia, habiéndose convenido que el representante de los soviets en Valencia se haga cargo de los mismos, del embalaje y del transporte. El precio convenido sea pagado inmediatamente después de recibirlos.

La U. R. S. S. ha descubierto su juego movilizand su ejército de Extremo Oriente

Riga.—La actitud de la U. R. S. S., con relación al conflicto chino-japonés, continúa siendo objeto de severa vigilancia por parte de los círculos responsables, puesto que Rusia manobra a la callada con finalidades que pueden dar lugar a una conclusión inesperada. Desde luego hay certeza de que las grandes maniobras militares del Ejército soviético, iniciadas en estos días, han sido suspendidas en toda la U. R. S. S. Las fuerzas recibieron la orden de volver a sus respectivas guarniciones. El Ejército soviético de Extremo Oriente ha sido movillizado.

LAS TROPAS CHINAS SERAN MANDADAS POR DOCIENTOS OFICIALES SOVIETICOS

Tokio.—El diario "Niki-Niki" recibe, desde Shanghai la noticia de que próximamente llegarán 200 oficiales soviéticos para mandar a las tropas chinas, y muchos propagandistas rusos se pondrán en contacto rápidamente con las tropas destacadas en el Norte. (U. S. P. I. S.).

EL GOBIERNO CHINO SE TRASLADA DE NANKIN A NANKAU

París.—Según noticias de Nankin, el Gobierno chino, ha dado la orden de tener a su disposición 10 buques, para el posible traslado del propio Gobierno de Nankin a Nankau.

El traslado, que será la primer medida del Mariscal Kian-kai-Shek, tiende a transportar el Gobierno a Nankau, en consideración a esta última localidad se la considera mejor centro de resistencia. (U. S. P. I. S.).

Los avances hacia Tient-Sin

Pekín.—Las tropas japonesas continúan su avance hacia Tient-Sin.

En el día de hoy se han registrado violentísimos combates a diez kilómetros al Sur de esta capital.

DECIDIDA POLITICA EXTERIOR DE AUSTRIA

Viena.—El Secretario de Estado para el Extranjero, habiando de Austria con referencia a Europa, ha indicado que con respecto a Alemania, las grandes líneas de la política exterior austríaca, vienen determinadas por el acuerdo del 11 de julio de 1936.

Por lo que respecta a Italia, continúa Austria en su mismo grado de segura amistad, ya que Italia es un apoyo de gran importancia para sus intereses vitales.

LOS PREPARATIVOS DE LAS NEGOCIACIONES ITALO-INGLESAS

Londres.—El Embajador de la Gran Bretaña en Roma, Sir Brick Drammond, celebró ayer

Economato VAZQUEZ
Especialidad en embutidos, conservas y licores de todas clases
Juan Muñoz, 12.--LEGANES

Falange en los pueblos de la provincia

La Sección Femenina de Pueblo de Montalbán

El viajero que llega a este pueblo, no podrá sustraerse de sentir interés, por la labor que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. viene realizando en el mismo; pues tiene ocasiones suficientes, aún cuando dure poco su estancia, para oír hablar de ella.

Esto nos ha ocurrido a nosotros, que no hemos dudado dirigirnos al local de dicha Sección, para saludar a nuestras camaradas y de paso satisfacer nuestra curiosidad.

Caras conocidas y brazos en alto, cuando llegamos, ambiente falangista desde la puerta de la calle. Sin cumplidos me pasan a una habitación bastante amplia, ha empezado mi visita, y lo primero que llama mi atención es una pizarra colgada en la pared, en ella hay escritos tres nombres y a continuación una cantidad que representa un pequeño desembolso en metálico, por bajo de los nombres y de las cifras leo lo siguiente: "Multas por indisciplina". La camarada Jefe que está a mi lado adivina nuestra pregunta, y nos dice: Falta de puntualidad. No tiene importancia y no ocurre casi nunca, pero estas pequeñas multas las enmiendan, y, de paso, refuerzan los ingresos.

En el centro de la habitación, en una gran mesa, dos muchachas planchan ropa que otra va trasladando a una pieza contigua.

Mientras tanto, otras clasifican unos grandes montones de ropa sucia, marcando cada paquete con un número; más allá, dos camaradas se afanan en dejar como nuevas unas camisetas azules que tienen algún que otro "siete".

Todo esto nos parece admirable, la camarada Jefe, se adelanta a nuestra pregunta y nos explica:

"Nosotras nos encargamos de lavar, coser y planchar toda la ropa de las fuerzas que vienen guarneciendo esta parte del fren-

te. Ahora han llegado falangistas y tú puedes ver, que no en todas partes hacen lo mismo."

Efectivamente, debe ser así, porque en la habitación hay unos montones de ropa sucia que asustarían a otras muchachas, acostumbradas a este trabajo. Cuando la hago constar mi admiración me dice:

"No creas que tenemos ahora mucho trabajo, cuando de veras lo hubo fué no hace mucho, con motivo de concentrarse aquí moros y soldados de caballería. Como detalle curioso te diré que entonces hubo moros que nos encargaron hiciéramos desaparecer de sus pantalones las "bolsas" que les son características, pues según decían "ellos, querer vestir bien y casarse con mujeres españolas".

Mientras hablamos me ha pasado a otra habitación; en ella y adosados a la pared hay unos estantes numerados. "Este es nuestro ropero,—prosigue— después que la ropa ha sido lavada, cosida y planchada, se deposita aquí, en el número con que previamente—como has visto— ha sido marcada, de esta manera, cuando vienen a recogerla no hay confusiones".

En la cocina—limpia y moderna—donde entramos ahora, una falangista entrega un jarro con leche a un camarada; aquella, al ver entrar a su Jefe, saluda y en seguida explica:

—Es para el Hospitalillo. Ante nuestra mirada interrogante, Vicenta Balmaseda—este es el nombre de nuestra interlocutora—, se cree obligada a ponernos al corriente de que la Sección Femenina atiende también a un Hospitalillo. "Tenemos—nos dice— seis camas, todas ellas ocupadas ahora. Era una necesidad y no dudamos en que se montara y atenderle nosotras".

Hemos seguido recorriendo las distintas dependencias de la casa, en todas ellas reina la limpieza y el orden, ahora, viendo todo tan disciplinado nos explica "lo de la pizarra".

Terminamos la visita en el despacho de Vicenta; la pedimos como última explicación si funciona aquí el "Auxilio de Invierno".

La respuesta nos la da indicándonos a la Delegada de "Auxilio", y es ésta quien nos explica cómo funcionan los Comedores, donde se sirven dos comidas diarias a sesenta niños, la mayoría de los cuales son hijos de marxistas huidos del pueblo. "Queremos inculcar en el corazón de estos pequeños el amor que no supieron hacerles sentir quienes les enseñaban a cerrar el puño—me dice—. Sin embargo, he tropezado con dificultades, ahora mismo la recaudación de "Auxilio de Invierno" no es muy lucida".

Yo no sé con certeza cuales son las causas de que estas muchachas que tan intensamente trabajan por España no obtengan en este aspecto la recaudación que su esfuerzo merece. Pero desde que aquí me permito dirigirme a todos los que contribuyen, para que examinen su conciencia y vean si las cantidades que aportan están en armonía con sus posibilidades, si no deben sacrificar un poco, en estos momentos en que se da por muchos la vida como "acto de servicio".

Mi visita ha terminado, y, sin embargo, este reportaje debe recoger algo que ellas no me han dicho. El hecho es, que habiendo ofrecida la camarada Jefe, el donativo de un camión de uvas para el Ejército, surgió la dificultad del pago de jornales para cortar dicha fruta. La solución se dió con un estilo falangista que dice mucho en favor de estas muchachas. Se ordenó que a las cuatro de la mañana debían salir todas las afiliadas con dirección a la finca donde estaba la fruta. Una vez allí trabajaron como verdaderas profesionales, y a estas horas nuestros soldados tienen el donativo en su poder.

Este es el hecho y creo que no necesita comentarios de elogio.

YAM

IMPERIO en la región

Cedillo

LA ULTIMA RECAUDACION PARA "AUXILIO SOCIAL"

En la última cuestación para "Auxilio Social", verificada en este pueblo, se obtuvieron los resultados que se detallan por las camaradas que se expresan:

Carmen Villarrubia, Angelina López y Nieves González, hucha número 40; emblemas 90; recaudado 52,25.

Carmuña León, Lucía Téllez y Antonia Aguado, hucha número 41; emblemas 100; recaudado 43,90.

Lucía Martín, Mercedes Hinos y Ventura Vargas, hucha número 42; emblemas 100; recaudado 44,35.

María Luisa Téllez, Pura López y Concha Villarrubia, hucha número 43; emblemas 83; recaudado 45,65.

Caridad Díaz, Leonarda Ruiz y Mercedes Fernández, hucha número 44; emblemas 100; recaudado 41,50.

Amparo Téllez, Teresa Díaz y Amparo Díaz, hucha número 45; emblemas 66; recaudado 38,35.

Esperanza Camacho, Angelina Yustas y María León, hucha número 46; emblemas 100; recaudado 91,05.

Asunción López y Escolástica Camacho, hucha número 47; emblemas 58; recaudado 17,35. Total de emblemas 701; pesetas 374,40.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Asturias

Habiendo sido constituida la Falange local de Gijón, con domicilio accidental en la Falange local de Lluarca, se ordena a todos los camaradas afiliados a aquella Falange local, que remitan nota de su paradero a la dirección indicada. También deben dirigirse a la misma las solicitudes de ingreso en la Falange local de Gijón.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional.

Oviedo 22 de julio de 1937, Segundo Año Triunfal.—El Jefe Provincial de Asturias, Juan Francisco Yela.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Desde fuera

La actitud de Madariaga

Pertenece don Salvador de Madariaga al grupo de intelectuales que vinculó su concepto de España y aun del Universo a la necesidad de reemplazar la Monarquía por la República.

Mas el aventajado alumno de la Escuela Politécnica de París, profesor de lenguas vivas y ensayista brillante, no había recibido mal trato del Estado monárquico. Ni fué perseguido por la Administración anterior a 1931 ni sus familiares dejaron de vivir enquistados a ella. Sin el visto bueno de Madrid, el autor de "Franceses, ingleses y españoles" no habría ingresado en la Sociedad de Naciones, y sin la aprobación personal, personalísima, del Jefe del Estado, no habría tampoco ejercido en Oxford la cátedra de Alfonso XIII. Pero digase incidentalmente, en desdicho de aquel monarca, que fué el propio Madariaga el que le pidió el nombramiento.

Bajo la República, el sino del eminente pacifista escaló jerarquías más altas y nutricias. En menos de un quinquenio logró desempeñar la cartera de Instrucción, las Embajadas de Washington y de París y la Delegación de España en la Soriedad de Naciones. Pocas veces se gallopó tan aprisa ni con fidelidad tan limpia a los colores de una cuadra. Bajo su desinterés aparente y su independencia política presunta, Madariaga es un sectario. Pero hay sectarismos y sectarismos.

El exceso de celo con que alió se actuación en Ginebra y en París no respondía a posiciones doctrinales o siquiera dialécticas, sino a influencias y servidumbres incompatibles, no ya con el interés de España, sino con la propia dignidad de un espíritu elevado y libre. ¿Quién no recuerda la ofensiva contra Italia so pretexto de la campaña de Etiopía, la complacencia y perseverancia con que el delegado de una República a la sazón regida por hombres conservadores se instaló en la órbita de Eden? Menos conocido es el juicio que a Madariaga había merecido la bárbara represión realizada por Casares Quiroga en orden a los sucesos del 10 de agosto. "Mi paisano—decía frotándose las manos en su despacho de la Embajada—es un galleguito fino. Sabiendo, además, que su tesis no tiene cura y que sus días están contados, aprieta como un dolor".

No sería piadoso, ni mucho menos caritativo, recordar el pasado—pasado en el que muchos que pensaban como freno actuación servilmente de ruedas—si Madariaga hiciera penitencia de sus culpas. Mas a la luz de la guerra civil, su actividad tiende a gestionar la paz, mediante una reconciliación entre los dos bandos.

El preopinante cree en Franco, pero cree también en Azaña; cree en el patriotismo de la España nacional, pero cree también en el patriotismo de la España roja.

Ya se advierte que Madariaga discute y obra, una vez más, conforme al meridiano de Londres. Si es verdad tanta belleza, si es verdad que este ex embajador y ex ministro, y otros como él que no llegaron a tanto, odian la guerra y todo lo subordinan al fin de la guerra, ¿por qué no hicieron pública y oportuna declaración de lo que presticiaron en la zona roja. ¿Por qué, en vez de callarse, no contaron en París, en Londres, en Ginebra, el espectáculo inenarrable de la sociedad en cuyo nombre habla el Gobierno de Valencia? Es indudable que en la obcecación de la única Europa que podría escuchar a ciertos intelectuales españoles, la guerra habría terminado hace tiempo.

El mejor medio para abreviarla consistía en luchar contra aquella obcecación. No es cierto, por consiguiente, que a los súbditos espirituales de Ginebra les duela, por encima de todo, la morfandad y la destrucción que asolan a España. Les duelen, principalmente, esencialmente, que sea Salamanca quien gane sin reservas y Valencia quien pierda sin apelación.

SEBASTIAN ROMERO. París, agosto.

Nuevos embargos de buques rojos

Telegrafían a "L'Ére Nouvelle" que el "Arne-Mendi" ha sido embargado en Burdeos. Se trata, según parece, de un caso parecido al del "Sea-Bank".

En Cardiff ha sido objeto de detención, acordada por el Almirantazgo, un buque de la flota Ibarra en el momento en que se disponía a zarpar para el Mar Blanco.

En busca de apoyo "moral", sin duda...

Interesante documento rojo

Por considerarlo de interés para nuestros lectores, reproducimos a continuación un documento cogido al enemigo durante las últimas operaciones verificadas en el sector de Albarrañin:

"13 cuerpo del ejército.—Comisario inspector.—secreto.

FORTIFICACIONES: Es bochornoso que al año de guerra no se haya sabido convencer a los soldados de la conveniencia que significa una buena fortificación; que una posición bien fortificada tiene una capacidad de resistencia casi inexpugnable, haciéndose ésta totalmente infranqueable cuando está ocupada por unos soldados con concepto exacto de su deber y conciencia plena de lo que significa nuestra causa.

SUMINISTROS: Las deficiencias observadas en este extremo deben desaparecer. No es ningún honor para un comisario que los soldados de unidad carezcan de racionamiento normal, aún en momento de operaciones. Este es el exponente entre muchos de un deficientísimo servicio que son los comisarios que encargados de corregir.

EVASIONES AL CAMPO ENEMIGO: Para evitar que continúen los innumerables casos de esta naturaleza, es necesario que el trabajo de los comisarios políticos en este sentido estén bien orientados. En unidades que han estado reorganizándose mucho tiempo, los comisarios han tenido ocasión de conocer y controlar al personal de los batallones y montar un servicio de vigilancia.

FRATERNIZACION CON EL ENEMIGO: Este problema hay que evitarlo. Hay que llevar al ánimo del soldado la imposibilidad total de establecer relación con el enemigo, y hay que crear en el espíritu de nuestros combatientes un sentimiento de odio y exterminio que exacerbe el arder combativo.

MORAL. Es cierto que los últimos fracasos y los desastres en el sector Sur Ebro han rebajado la moral de los combatientes. Esta es la principal labor del comisario. Procurar levantar el ánimo de los soldados poniendo los ejemplos que crea más convenientes. Es principio que este aspecto no se abandone."

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del G. Franco

TALAVERA

Casa MANOLO

Guarnicionería y artículos para viaje

Especialidad en correajes militares

Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

"La Sin Rival"

Fábrica de Gaseosas y Agua de Selz

MONTALBANES; 5 TOLEDO

Comestibles finos y Embutidos

PLAZA DEL SALVADOR, 6

TALAVERA

Café Restaurant

El Español

Servicio esmerado Comidas a la carta

TOLEDO

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Peluqueros:

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas, y «Antinea» para sin hilos

Laboratorios CARASA

RENTERÍA (GUIPÚZCOA)

Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

Almacén de Coloniales

Marcelino Suela

TALAVERA

Inglaterra y las evacuaciones de la zona roja

Evacuación de las mujeres, niños y ancianos de Madrid

Canje de los varones com- | Los refugiados en prendidos en la edad militar | las Misiones Extranjeras

Veinte mil refugiados políticos evacuados del territorio levantino

En estos últimos días habían circulado noticias de haberse reanudado con mayor apremio los trabajos de evacuación de la población no combatiente de Madrid.

Ya es sabido que el llamado Gobierno de Valencia ha tratado reiteradamente de imponer a viva fuerza la evacuación de mujeres y niños de la capital, no por otra razón que la de evitar las dificultades, cada día más graves, del abastecimiento de aquella población. Pero también es sabido que la inmensa mayoría de los madrileños se ha negado sistemáticamente a abandonar la ciudad, prefiriendo sufrir todos los sacrificios, incluso el hambre y todos los riesgos que la guerra trae consigo antes que ir a engrosar esas caravanas, que, errantes y famélicas van de un lado para otro por las carreteras y poblaciones de Levante.

En vista de todo esto, las Misiones Extranjeras han comenzado a actuar, y es la Embajada inglesa, precisamente, la que con mayor intensidad está llevando a cabo las operaciones de evacuación de mujeres y niños.

Con la intención de conocer algunos datos referentes a trabajos, nos hemos entrevistado en estos días con el Embajador de la Gran Bretaña cerca del Gobierno de Valencia, Sir Henry, residente actualmente en territorio francés.

Abordado el tema en cuestión rogué al señor Embajador que me diera algunos detalles de la actuación del Gobierno a quien representaba, en colaboración con el Comité de la Cruz Roja Internacional, con respecto a la evacuación de refugiados y otras personas de Madrid.

—El Delegado de la Cruz Roja Internacional en Valencia —me dijo el señor Shilton— informó con fecha 21 de junio al Encargado de Negocios de Su Majestad Británica, que el Gobierno de aquella capital había aceptado y aprobado el verificar la evacuación de Madrid de todas las mujeres y niños, cuyos amigos y parientes se comprometan a hacerse cargo de ellos en el extranjero.

Además aprobaba también la evacuación de todos los refugiados—que ascienden actualmente a la cifra de 8.000—que se hallan recluidos en los edificios y locales propiedad de las distintas Misiones Extranjeras de la capital madrileña. De esta cifra había que descontar unos 2.400 hombres, cuya edad oscila entre 16 y 46 años, y que por estar comprendidos en la edad militar, deberán ser canjeados por otros tantos prisioneros políticos detenidos por el Gobierno de Salamanca.

—Se han comenzado las gestiones para la evacuación de las mujeres y niños de Madrid a que se ha referido V. E.?

—Sí; la Embajada de Su Majestad Británica entiende que el Delegado de la Cruz Roja Internacional ha presentado a las autoridades de Valencia una lista de 4.500 personas, la mayoría de cuyo casos han sido ya examinados, previas las investigaciones necesarias por las autoridades en cuestión, a las que se ha pedido que expidan los pasaportes correspondientes colectivos.

—¿Cree V. E. que se llevará a efecto el canje de los hombres en edad militar de las embajadas de Madrid?

Con respecto a esto, he de decirle que según las noticias que han llegado a mí, la misma Cruz Roja Internacional, se ha comprometido a realizar las gestiones necesarias a tal fin, y en efecto, las lleva a cabo directamente cerca del Gobierno de Salamanca, con miras a arreglar en canje sugerido.

—Puede V. E. indicarme el número aproximado de los pasaportes de evacuación que se expiden diariamente?

—El Cónsul británico titular en Madrid ha sido informado por el Comisario General de haber recibido instrucciones de Valencia en el sentido de expedir todos los pasaportes solicitados por el Cónsul para mujeres, niños y ancianos, hasta llegar a la cifra de 400 pasaportes diarios si fuera preciso. De esta forma el citado Cónsul ha evacuado ya más de 1.000 personas en las últimas tres semanas.

—¿Qué medidas han sido adoptadas por su Gobierno para facilitar la evacuación?

—El Gobierno de S. M. Bri-

tánica ha convenido en cooperar en toda la extensión posible a facilitar el transporte para la evacuación de estos refugiados.

Guarda estrecho contacto con la Cruz Roja Internacional para el arreglo del traslado por tierra de Madrid a Valencia, con la ayuda eficazísima de la Ambulancia Escocesa y de otras organizaciones similares. Además el Encargado de Negocios de S. M. Británica en dicho puerto levantino, ha recibido instrucciones de mantener el más estrecho contacto con la Armada Real —permanentemente representada en Valencia por uno de los buques de S. M., bajo el mando de un Oficial Mayor—con miras al envío de refugiados al buque hospital "Maine" o a otros buques que están disponibles a tal fin.

Por último, ha de decirle—terminó diciendo el señor Embajador—que la Armada Real, que tiene mucha experiencia en tales trabajos humanitarios, ha evacuado en la costa Levante de España desde el comienzo del Movimiento sin ningún contratiempo 20.000 refugiados políticos y otros del territorio de Valencia, y algunos millares del Norte de España.—LOGOS.

Colaboración del frente

Algo de la Cuarta Bandera de Castilla

¿Por qué no dices algo de nuestra Bandera? Anda, hombre, di algo de ella, si no importa que no te salga muy bien; nuestros camaradas de IMPERIO son muy buenos chicos, y ya verás cómo no te desairan.

Mira, es necesario que sepa nuestra retaguardia que la Cuarta Bandera de Castilla, integrada en su mayoría por hijos de las estepas castellanas, tiene fervorosos deseos de demostrar que es capaz de cosas grandes...

No seas bobo, hombre, que también nosotros tenemos nuestra pizquita de amor propio, y estamos más orgullosos que nadie de nuestra Bandera, de nuestros Comandante y Capitán, y de nuestros Alféreces, ya que ellos poniendo a contribución todo su entusiasmo y toda su penetración, han sabido hacer de este puñado de generosas camisas azules (aunque sea immodestia), una unidad eficiente para conquistar laureles a la Nueva España; que lo digan si no los rojetes de enfrente, que a raíz de nuestra llegada se empeñaron en que estas trincheras estaban legionarios.

En fin, que estas y otras incitaciones por el estilo de mis buenazos camaradas, llenos todos de un profundo sabor falangista, me deciden a pergeñar estas líneas, que si no para otra cosa servirán, por lo menos, para darles a ellos satisfacción.

Escucha, España; Yo no voy a cantarte victorias aún no obtenidas por mi gallarda Bandera, no; puede que mañana, cuando sean ya varias de éstas en nuestro haber, las zumbe la aureola del silencio, porque el deber cumplido no necesita alharacas.

No, yo no quiero contarte victorias; mis camaradas y yo nos vamos a limitar a darte las gracias, que nos salen del corazón, por habernos confiado este puesto de honor, que va para un mes nos consiguió nuestro dignísimo Comandante.

En él, como antes en los distintos destacamentos que ocupamos en todo el frente del Tajo, procuraremos, para satisfacción de los que ya se nos fueron; —sí, de vosotros magníficos caídos de nuestros mandos y nuestra, superarnos del Imperio que ya vemos en el cumplimiento de nuestros deberes, hacernos dignos lontananza— demostrarte, España, que somos merecedores de la confianza que en nosotros has depositado, y que, todo cuanto somos te pertenece y te entregamos de buenísima gana; y esto te lo decimos, no para exigirte agradecimiento, no, que es un pecado muy grande, pretender que una madre tenga que agradecer el cumplimiento de deberes filiales, si no exclusivamente para tu tranquilidad, para tu regocijo, para tu júbilo y para que sepas por último, que el mejor premio a nuestro deber cumplido es el de luchar en vanguardia por la España Uno, Grande y Libre que llevamos en el corazón.

¡ARRIBA ESPAÑA!
L. GONZÁLEZ AMIGO
El Terol, agosto del 11
Año Triunfal.

Juramento

de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

JURO darme siempre al servicio de España. JURRO no tener otro orgullo que el de la Patria y el de la Falange y vivir siempre bajo la Falange con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia, gallardía y silencio.

JURO lealtad y sumisión a nuestros jefes, honor a la memoria de nuestros muertos, impecable perseverancia en todas las vicisitudes.

JURO donde quiera que esté, para obedecer o para mandar respeto a nuestra jerarquía, del primero al último cargo.

JURO rechazar y dar por no oída toda voz del amigo o enemigo, que pueda debilitar el espíritu de la Falange.

JURO mantener sobre todas las ideas de unidad: Unidad entre las tierras de España, unidad entre las clases de España, unidad en el hombre y entre los hombres de España.

JURO vivir en santa hermandad con todos los de la Falange y prestar todo auxilio y deponer toda diferencia, siempre que me sea invocada esta santa hermandad.

ULTIMAS NOTICIAS

En un reconocimiento efectuado en el sector de Lopera, han sido recogidos 16 cadáveres

Ayer se verificó en Sevilla el solemne entierro del Cardenal Illundain

NADIE SE QUIERE HACER CARGO DE LOS NIÑOS EVACUADOS

París.—Como era de esperar los repatriados han planteado un nuevo problema. La embajada de la España roja en Francia se niega a auxiliar a los evacuados por entender que solamente el Gobierno francés corresponde dicha misión.

Por otra parte, el Socorro Rojo quiere que sean las familias pudientes las únicas que los sostengan, siendo las pobres criaturas las que pagan los desahucios de los dirigentes rojos.

En la tarde de ayer se verificó el entierro del Cardenal Illundain

Cinco mil personas asisten a los funerales

Sevilla.—En la tarde de ayer se verificó el entierro del Cardenal Illundain; asistieron el Cardenal Primado y varios obispos. El Cardenal Segura asistió revestido de Pontifical. Las calles se hallaban repletas, cubriendo la carrera las tropas. El féretro fué conducido a hombros de sacerdotes, siendo enterrado en la capilla de las Angustias. En el crucero de la iglesia se congregaron más de 5.000 personas. Dijo la misa el obispo de Málaga y la oración fúnebre estuvo a cargo del Arcediano. En la presidencia de honor se hallaba el General Queipo de Llano.

47 milicianos se pasan a nuestras filas

Entre los pasados figuran muchachos de 16 años

Teruel.—La jornada de ayer fué de tranquilidad. La única nota destacada es el paso de milicianos a nuestras filas, cuarenta y siete lo hicieron ayer en masa; entre los desertores figuran muchachos de

16 años. Interrogados acerca de su permanencia en el frente, contestaron que como los rojos asaltaban y saqueaban a su paso todo lo que encontraban, dejando en la ruina a sus familias, ellos pedían ser empleados en algo, y les daban el fusil, con lo que conseguían aliviar el peso de la familia con una boca menos y el sueldo que como miliciano ganaban; añaden que a ellos se los llevaron al frente desconociendo en absoluto el manejo del fusil.

AGUIRRE EN SANTANDER?

San Juan de Luz.—Aunque se ha dado la noticia de que Aguirre había regresado a Santander para hacerse cargo de la jefatura del gobierno de Euzkadi, aún no ha sido confirmada.

EL GOBIERNO FRANCÉS EN UNA ESTADISTICA SEÑALA LA PRESENCIA DE 40.000 ESPAÑOLES REFUGIADOS

París.—El Gobierno francés ha enviado una nota al Gobierno de Valencia en la que dice que, dadas las actuales circunstancias, no puede admitir más evacuados; hay ya en Francia cuarenta mil refugiados de la España roja.

Nuestras fuerzas efectúan reconocimientos en Lopera

Dos soldados arrancan una bandera roja de las posiciones enemigas

Frente Sur.—Sector de Córdoba.—En los alrededores de Lopera nuestras fuerzas efectuaron un reconocimiento recogiendo dieciséis cadáveres y varias caretas contra gases.

Los marxistas huyeron precipitadamente, pero no pudieron escapar todos debido a un movimiento envolvente de nuestras

tropas, cogiéndose muertos y prisioneros.

En el sector de Peñarroya dos soldados, arrastrándose, llegaron hasta la posición enemiga arrancando una bandera roja; fueron descubiertos rompiendo un nutrido fuego contra ellos, volviendo a la posición ilesos.

¿Quieres ayudar a España? ¡Ve al Teatro de la Falange!

Los restos mortales de Hernán Cortés

Aquí hay tierra para su sueño

Ya lo sabeis, los rojos de Méjico niegan un pedazo de tierra que es, en la escala de la caridad, inímitamente menos que un pedazo de pan— a unas cenizas de las que, en fin de cuentas, proceden. No sólo porque son el símbolo de la materia vil y perecedera de la que están—y estamos—hechos, de aquello que fué, es y se convertirá, como nos enseña el saber católico de nuestro Miércoles, sino también porque esas cenizas, que trata de aventar en su soplo más monstruoso la tolvenera del odio, son, nada más y nada menos, que las cenizas de Hernán Cortés. Marqués del Valle de Oaxaca, Conquistador de Méjico y Primer Gobernador y Capitán General de aquella Nueva España.

Los restos de Hernán Cortés, que nuestra Patria entregó a Méjico hace 375 años, en prenda suprema de desprendimiento, pensando que aquel que dió vida a un país bien podía descansar en él para siempre. Habían permanecido enterrados y ocultos en una cripta, abandonada del templo de Jesús Nazareno. El fervor de los eruditos logró descubrirlos, y mejicanos de buena intención—que por lo visto quedaban—pensaron, con razón y con un sentido exacto de la justicia histórica, que esos restos hallaran un lugar digno y adecuado en un monumento erigido a la memoria del gran Conquistador y que el Estado costeara.

Más he aquí que los rojos de Méjico no pueden admitir semejante proyecto. Como aquel ateo que blasfematoriamente afirmaba tener planteada una cuestión personal con El Supremo Hacedor, los rojos mejicanos tienen también planteada una cuestión personal con Hernán Cortés. El hecho es tan ridículo que apenas si nos da ocasión para ver lo que en él hay de trágico. A ello se añade el detalle de que las izquierdas de Méjico presionan sobre aquel Gobierno para que se desentienda de las cenizas de un personaje de la España Imperial y las envíe a la España de Franco.

En esto último creemos sinceramente que llevan toda la razón. Mal pueden soportar las cenizas del Conquistador glorioso el sorojo y la humillación de permanecer en una nación tantas veces, y por tantas razones, traído para la Causa legítima de España y a la civilización cristiana de Occidente.

Porque los Judas y los Caínas siempre anduvieron juntos y en excelente armonia—lobos de la misma camada—es por lo que Méjico, desde el principio de esta guerra nuestra, ha sido el primero y más eficaz colaborador del sovietismo del Comité de Valencia.

Yo recuerdo uno de esas demagógicas asambleas de los comunistas madrileños, que se celebró en el Monumental Cinema para festejar la ayuda de Méjico para festejar la ayuda de Méjico a los combatientes, la solidaridad mejicana con las torvas masas del martillo y la hoz. Y en esa asamblea que tenía—hasta por el tufo—aire de majada confusa, atropellado contorno de la nuda reunión rebañera, un desalmado, un desarrapado que ocupaba el sitio designado en los miltines para los oradores, expelía, entre proclamações, injurias y denuestos, sus toscas frases de gratitud servil a Méjico:

¡Qué bien pitan nuestras ametralladoras!—decía con destemplados gritos que herían los micrófonos y se atragantaban en los altavoces de la radio.
¡Qué bien pitan y qué bien

matan...añadían... ¿Sabéis quié nos las ha mandado?...
¡Viva Méjico!—respondía el suscio y ronco coro de los milicianos que se agolpaban en el local. Y como homenaje a Méjico, con una chocarrera letra de circunstancias, el coro se ponía después desahadadamente a cantar "La Cucaracha".

Claro que en Méjico hay también gentes que sufren y aman a España, a la España española, a la única. Y esas son las que soñaron con elevar un monumento que diera reposo a los restos y perpetuara la memoria de Hernán Cortés, nuestro y suyo. Pero los que cuentan en ese escándalo del que ya se han hecho eco los periódicos, son los rojos mejicanos, los reventantes de ametralladoras, los que suministran—y no gratis precisamente—el material de guerra a nuestros enemigos. Méjico es, todo el mundo lo sabe, uno de los baluartes más firmes del sovietismo en América. Mal podían descansar allí los restos de Hernán Cortés, restos de nuestra gloriosa Cruzada guerrera y misional, la que un día de marzo, que allí era de perpetuo estío, llegó frente a las calientes playas de Tabasco, en los galcones que llevaban unos hombres barbudos vestidos de hierro, diez cañones y doce caballos, para conquistar el Imperio de Moctezuma, señor de treinta reyes.

Vive Méjico su hora envengada, excitada por el delirio sangriento de las persecuciones. De espaldas a la historia, conasco del pasado y con rabia sin freno del presente, ¿cómo va a

quedar allí limpia y sagrada tierra para el sueño eterno, imperial y titánico de Hernán Cortés?

¡Que se lleven esas cenizas a la España de Franco!—aulla la jauría de las fuerzas abismales, a quienes ofende la sola memoria de ese gran protagonista de la gloria de nuestro pasado.

Y nosotros deseamos y pedimos que, efectivamente, vengan aquí esos restos, por las mismas rutas azules que surcaron las carabelas del Descubrimiento.

Para que desembarquen en Sanlúcar y para que la Falange vaya allí, en ordenada peregrinación en disciplinada masa, dando al aire, en un son y en un incendio de fiesta, sus clarines y sus banderas. Las cenizas de Hernán Cortés pasarían bajo el túnel angular de los brazos alzados de nuestras centurias. Y sería un espectáculo tan emocionado y tan luminoso como si uno de nuestros camaradas mejores hubieran caído, en tierra no liberada, y lográramos rescatar su cadáver, para darle aquí padosa sepultura, tierra florida por la renovación de nuestro juramento.

Mozos hay en la Falange capaces también de conquistar con diez cañones y doce caballos un Imperio: camoradas en los que el muerto reconocería su perfil aguilino y oíría su trobia y férrea voz, al ver arder en el aire nuestras consiras, al sentir que le pasaban lista como a un jefe más, llamado y respondido con un mismo y acrecido acento: Hernán Cortés, ¡PRESENTE!

Alfredo MARQUERIE
(Colaborador nacional)

Contestación de' Secretariado político de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., a la denuncia pública formulada por el General Queipo de Llano

El Secretariado político de F. E. T. y de las J. O. N. S. ha examinado detenidamente la denuncia formulada desde Radio Sevilla por el excelentísimo señor general don Gonzalo Queipo de Llano sobre el supuesto trato injusto dado por esta organización a una señora parienta suya. Para todo propósito a la actuación encaminada a realizar una justicia exacta entre los más seguros, cuente el general con nuestro invariable asentimiento. Por ello, aceptando cuanto de aquel propósito encierran sus palabras, vamos a restablecer en su punto la verdad.

Cierto que la citada señora fué expulsada de un hospital. El capitán médico del Equipo Quirregico, en oficio que ponemos a disposición del general Queipo, manifiesta las importantes razones que determinaron su acuerdo.

Inexacto absolutamente que nadie de la Falange Española Tradicionalista obligara a ningún comercio a donar, haya trabajaó esta señora a la que despidieran por no pertenecer a la organización. Las jerarquías del partido no toleran que sus militantes procedan contra los deseos del Caudillo, que aspira, como todos los que le seguimos, a que no falten el pan y la luz en ningún hogar español.

Esta señora—que no ganó por oposición ninguna plaza—dejó de trabajar en este Secretariado por su deficiente preparación mecanográfica. Al juicio pericial más benévolo sometemos la prueba de esta afirmación.

No sabemos si con anterioridad a nuestra gestión y al de-

creto de Unificación del 20 de abril fué despedida de la Junta de Mando de F. E. de las Jons; pero si esto ocurrió en su poca utilidad, debe buscarse la causa de su separación.

La F. E. T. y de las JONS no sólo no ha perseguido a la señora en cuestión, sino que por la intervención del esmaragda Joaquín Miranda, miembro de este Secretariado, la ha protegido recomendándola. Y seguire-

El General Queipo de Llano contesta cortialmente al Secretariado político de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Las afirmaciones consignadas en la nota anterior, niegan exactitud a las que sirvieron de base a mis comentarios, y como ellas tendían exclusivamente a evitar imperasen procedimientos incompatibles con el credo de F. E. T. y de las J. O. N. S., sobre cuyas bases y bajo la dirección del Generalísimo estamos forjando la nueva España, yo me congratulo que se hayan desvanecidos los fundamentos de mis imputaciones que, bajo ese supuesto, quedaban totalmente retiradas.

Mas como tal rectificación, que gozosamente hago y publico, pues ella aumenta las simpatías

que todos deseamos para la Falange, implica una negativa a la veracidad de la persona que me informa, espero, agradecido, se me entreguen las pruebas o razones que acrediten la inexactitud de aquellos informes para proceder en consecuencia. Repito que en el credo y organización de F. E. T. y de las JONS ha de encontrar España el camino de su engrandecimiento que todos debemos recorrer con la mente fija en Dios y en la Patria al grito de ¡Viva España y el Generalísimo Franco!

Sevilla, 15 de agosto de 1937.
Quienes esperaban, para sus fines ocultos o de traidores, la promesa de una divergencia entre la F. E. T. de las J. O. N. S., y el General Quisipo de Llano, se sentirán hoy tristes y derrotados. En el campo hitleriano nacional de la España de Franco, no se produce hendidura, breche ni resquebraja aliento alguno.
Quien pretenda, en vez de la paz y otras consecuencias del incidente, se tendrá que arrepentir. No h y lugar para la desersión ni sitio para la hendidura en el bloque de la España Una, Grande y Libre en la que el imperio de la justicia resplandece siempre con signo y norma.

Habla la hipocresía

Y la más repugnante de todas, la que se sienta, para estudiar sus repulsivas mendacidades, sobe pirámides de mártires. Aún vibra en el aire la voz evangélica de los obispos españoles: serenidad sublime de razones, que son siempre razón y verdad, y en ningún punto se tornan contra los verdugos de sus hermanos; llanto muy contenido en el fondo del pecho que no empañen las lágrimas la limpidez de las palabras... Y ya, desde Valencia, ciudad mártir, porque ahora el martirio ogio español alcanza hasta lo inanimado de las piedras y los vergeles, surge el croar de un sapo que escupe hipocresías.

Irujo, sedicente católico, hombre cuyo ideal menos impuro era el desgarramiento de España, el secuz de ese Aguirre que en Palao delra el asesinato y dirige la explotación de los Bancos y el extrañamiento de infelices niños, arrancados violentamente de los brazos de sus madres desesperadas; Irujo, el aliado de los que que en toda la España oprimida por Moquí martirizan a los sacerdotes, incendian las iglesias, rompen las imágenes, rasgan las vestimentas sagradas, apisonan el oro de los vasos sagrados, es upen sobre el Divino Misterio del Altar, escarnecen el cuerpo de las infelices vírgenes que lo ofrendaron al Señor; Irujo, asustado tal vez, si es que puede asustarse por una alma depravada de lo que no es aún amenaza material sobre su cabeza, de la voz evangélica que lleva la Verdad hacia los más apartados rincones del mundo, pretende paliar el efecto de reprobación, de asco que

han de experimentar todos los hombres honrados hacia el llamado Frente Popular de España, y anuncia que, próximamente, se tolerará el culto católico en los lugares que ellos dominan.

Miente a sabiendas el procaz hombrecillo; miente como lo que es, como un bellaco de la más ruin especie, porque sabe que no quedan en su territorio sacerdotes con vida, ni vasos sagrados, ni vestiduras talares, ni templos no profanados con inmundas orgías, si no están arrasados hasta los cimientos. Miente el bellaco, aunque confiesa que las hordas salvajes sobre las que se sienta su ridícula grandeza de ministro o ministril en una juntilla de bandoleros, comestían "al principio inamente ahles desafueros contra los sacerdotes que ellos creían culpables". ¿Culpable el Clero español, y lo dice quien se llama católico y ha nacido en España? ¿Pues dónde hubo otro más sufrido ante la adversidad, más resignado en su general pobreza, más humilde ante el diario agravio?

Miente a sabiendas el que ya vendió a su Patria y a su Dios; el que si aún le quedara un pobre destello de conciencia y un misero rayo de inteligencia le hubiera esallado el cerebro al encontrarse las dozas ráfagas. Miente el extranjero en su Patria, y es inútil su mentira, con lo que, a más de criminal, es necia, pues será su voz de renacuajo en charca mientras en el cielo truena y resplandece la Verdad, la voz de Dios hecha otra vez palabra del Evangelio, en boca y en pluma de los que hoy son pastores de su pueblo.

Operaciones verificadas por nuestra Marina desde el 7 al 13 de Agosto

EN EL MAR CANTABRICO

Día 10.—El crucero nacional "Cervera" avistó a las tres treinta a un destructor rojo, aumentando su velocidad y persiguiéndolo rumbo a Norte. El crucero auxiliar "C. Palma" fué atacado por dos aviones de bombardeo rojos, los cuales le arro-

jaron varias bombas, sin consecuencia.

Día 11.—El "Tritonia" apresó al barco inglés "Cater", al Nordeste de Cabo Vido, conduciéndolo a Ribadeo para su reconocimiento. El "C. Palma" fué atacado por un destructor rojo, acudiendo en su ayuda el minador "Júpiter", entablado combate y haciendo huir al destructor, que se refugió en el puerto del Musel, sin novedad en nuestros buques.

Día 12.—El "Galerna" entabló combate con el destructor rojo "José Luis Díez", que le hizo gran número de disparos, huuyendo el buque rojo al aproximarse el "Cervera", sin consecuencias para nuestros buques.

EN EL MAR MEDITERRANEO

Día 9.—El crucero nacional Canarias" detuvo frente a Mostaganen, el día 8, a las catorce horas, al vapor yugoeslavo "Playnik", conocido contrabandista, siendo conducido con dotación de presa a Melilla, para su reconocimiento.

Día 10.—Un avión nacional de la base naval de Palma, en reconocimiento de la costa de Cartagena, avistó un velero de motor, rojo, ametrallándolo con proyectiles de veinte milímetros por no haber bombas.

Día 12.—En la noche del 11, un crucero nacional bombardeó, a la altura de Cabo Bon, incendiándolo, al petrolero rojo "Campano", con nueve mil toneladas de gasolina para Valencia, continuando aún el incendio.

Día 13.—A las quince y media del día 12, la aviación nacional de la base naval de Baleares avistó el vapor contrabandista "Edith" con bandera danesa. Se le comunicó con protector desde el aire hacer rumbo a Palma. El "Edith" paró y tomó rumbo indicado durante tres millas. De pronto giró en redondo, poniéndose a máxima velocidad y rumbo a Barcelona. En vista de ello, se le arrojaron quince bombas de cincuenta kilos, observándose dos blancos en la proa. Hubo incendio a bordo, abandonando el buque la tripulación en dos botes.

Los marxistas nombran un gobernador general para Aragón

La "Gaceta" roja publica un decreto de la Presidencia, en el que dice la necesidad moral y material que la guerra exige de manera imperiosa de ir concentrando la autoridad del Estado, de suerte que pueda ser ejercida con unidad de criterio. Por ello, de acuerdo con el Consejo de ministros y a propuesta de su presidente, vengo en decretar: Artículo primero.—Queda disuelto el Consejo de Aragón y suprimido el cargo de delegado del Gobierno, presidente del citado Consejo. En consecuencia, cesa en el cargo de delegado del Gobierno en Aragón don Joaquín Acaso Budría y demás consejeros que integran el citado organismo.

Artículo segundo.—Los territorios de las provincias aragonesas afectos a la autoridad de la República, quedan bajo la jurisdicción de un gobernador general de Aragón nombrado por el Gobierno con las facultades que la legislación vigente atribuyen a los gobernadores civiles.

En otro decreto se nombra gobernador general de Aragón a don José Ignacio Mantecón.

Quirre efectúa gestiones para visitar al Sumo Pontífice

París.—Según información de los medios oficiales holandeses, las negociaciones en Londres encaminadas a despertar el sentimentalismo político-religioso de las personalidades inglesas, no ha dado ningún resultado.

Aguirre pretende ahora justificarse ante el Papa la posición del catolicismo vasco ante la guerra, y parece que ha hecho llegar a Roma su deseo de ver personalmente al Sumo Pontífice. No se le ocultan las dificultades de su entrada en Italia, y pretende la petición de su pase, sólo por 48 horas, en territorio italiano y le reciba el conde Ciano por mediación del Sacro Colegio.

En los medios oficiales franceses se ha comentado este propósito con total escepticismo.